



EL GOBERNADOR REGIONAL LUIS CUVERTINO ENTREGÓ EL DOCUMENTO AL SUBSECRETARIO EDUARDO VERGARA.

# Entregaron resultados del primer Cabildo Regional de Seguridad

**CIUDADANOS.** Vecinos protestan por aumento de narcotráfico, además de la falta de personal policial e infraestructura.

Walter Ávila González  
 walteravila@australvaldivia.cl

**D**urante su reciente visita a la región Metropolitana, el gobernador regional Luis Cuvertino se reunió con el subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara, ocasión en que la autoridad regional le entregó los resultados del primer Cabildo Regional Ciudadano de Seguridad, que se realizó en Valdivia el pasado 28 de junio y en donde participaron aproximadamente 180 personas.

En ese contexto, el documento entregado informó que los puntos más importantes que planteó la comunidad respecto a seguridad y prevención en Los Ríos apuntan a la delincuencia relacionada con el narcotráfico y cómo se puede combatir; la insuficiente presencia policial en puntos críticos y falta de recursos; problemas socioeconómicos y de infraestructura para combatir la delincuencia; además de deficiencias en la participación comunitaria y en la justicia.

En detalle, se explica que en la delincuencia relacionada con la droga, además de llevar a otros tipos de delitos y consumo de la misma sustancia, también incide en la deserción escolar y la percepción de seguridad en las comunidades. Asimismo, se destacó los espacios mal cuidados y mal iluminados,

## Destacan trabajo realizado en la región

En relación a este cabildo, el gobernador Luis Cuvertino manifestó que "hemos entregado la información de nuestro Cabildo de Seguridad, que ya está sistematizado y que es importante que las autoridades nacionales lo conozcan con el objeto de poder estudiarlo, complementarlo y recibir los estímulos necesarios en la región". Asimismo, destacó que "hace dos años tenemos un trabajo de carácter permanente en nuestras tareas de prevención con la Subsecretaría, algo que felizmente está avanzando. Hemos colocado recursos para que en la región funcionen y los impactos han sido muy positivos en el control de la baja del fenómeno de la delincuencia, por lo que hemos confirmado que esa entrega de recursos ha duplicado la cobertura y funcionamiento de los drones".

que se convierten en puntos críticos para su venta y consumo.

También se detalla la falta de patrullaje, la baja dotación policial, la insuficiencia de recursos, la falta de equipamiento adecuado y la baja penalización para diversos tipos de delitos, además de la lentitud en el proceso judicial, entre otros puntos relevantes que contribuyen a la inseguridad.

Asimismo, se destaca que la falta de empleo y disparidades económicas generan disparidades que pueden llevar a la delincuencia como una forma de subsistencia; como también el miedo a denunciar algún delito por miedo a represalias, que limitan la efectividad de las medidas preventivas y reactivas.

## PROPUESTAS

Respecto a las medidas y propuestas para aumentar la seguridad, en el documento present-

tado al subsecretario se informa sobre mejoras en infraestructura y espacios públicos, lo cual incluye inversión en iluminación, mantenimiento e instalación de cámaras de televigilancia, alarmas y drones.

Asimismo, solicitan mayor dotación policial a pie en las calles, con rondas más frecuentes y dotación adecuada de recursos, como también reformas en el sistema judicial para aumentar penas y reducir impunidad, además de cambios legislativos. El informe agrega fomentar la participación ciudadana a través de diversos mecanismos comunitarios, como también en programas educativos.

Finalmente, se destaca el mejorar la gestión pública, creando divisiones de seguridad en los gobiernos regionales, en una propuesta clave para descentralizar los programas de seguridad.

03